
 

Audience avec M. Tomasz Blanc, Directeur du SSI

Le 23 février, M. Tomasz Blanc, Directeur des Services du Système Informatique était présent à 
l’ESi de Nevers dans le cadre du « dialogue de gestion », à cette occasion il a désiré rencontrer les 
représentants des OS de la DiSI.

En préambule, il faut reconnaître à Tomasz Blanc un réél sens de la franchise.
Nous étions plutôt habitués, avec ses prédécesseurs, au style « langue de bois ». Ce jeudi, M. 
Thomasz Blanc ne s’est pas échappé, face aux questions embarrassantes sur la situation de nos 
services, en lançant des phrases méprisantes, du style « Vous les syndicats, vous noircissez le 
tableau ; tout va pour le mieux dans le meilleur des monde ». Il y a répondu dans un langage clair.

Nous lui avons fait part, en particulier de notre inquiétude en ce qui concerne la campagne de 
télédeclaration TELETD. Pourquoi TéléTD ? Car cette campagne touche plusieurs services de la 
DiSI : Clermont-Ferrand pour le IIA, et surtout Nevers, en première ligne puisque chargé de 
l’exploitation de TELETD.
Le manque de moyens humains (le développement ne repose que sur un seul développeur au bureau
BSI4), le manque d’anticipation (malgré les appels à l’aide répétés du chef de projet) ont mis en 
péril cette mission, à tel point que nous pouvons nous interroger sur la tenue des délais en matière 
de déclaration. Mais au-delà de ce sujet, nous pouvons légitimement nous inquiéter pour la santé de 
nos collègues qui subissent une pression énorme tant en centrale pour ce qui concerne les 
développeurs qu’au niveau de l’exploitation en première ligne face aux déclarants.

Le Directeur a reconnu, sans ambage, que la situation était difficile.
Tout en écartant, néanmoins, l’idée qu’elle serait dûe à un manque de moyens, il a assuré qu’un 
bilan serait fait une fois la campagne terminée. Les élus FO l’ont mis en garde contre des tentations 
de « chasse aux sorcières » à l’encontre de certains de nos collègues. Il a écarté cette éventualité – 
dont acte - et mis plutôt l’accent sur l’engagement des équipes afin que cette campagne se réalise au
mieux.

La situation sur TéléTD est encore aggravée par les difficultés rencontrées lors de l’opération de 
bascule des exploitations CGOS en Z/OS qui touche également Nevers. Visiblement, sur ce dossier 
encore, tous les moyens n’ont pas été mis en jeu, et les décisions n’ont pas tenues compte de la 
réalité du terrain, ce qui met les équipes en grande difficulté.

COPYRIGHT © FO DiSI RAAB

http://copyright.fr/hypertext/code_de_la_propriete_intellectuelle.htm


Sur le volet emplois, nous avons répété ce que que nous avions déjà dit lors du premier CSAL, à 
savoir que créer des emplois dans une DiSI c’est bien, mais cela n’a que peu d’intérêt si on amène 
pas les effectifs qui vont avec. 
Le Directeur du SSI s’est montré attaché au recrutement au concours en priorité ce en quoi nous ne 
pouvons que lui en savoir gré. Cependant, devant les difficultés à recruter par concours, les recours 
aux contractuels s’avèrent nécessaire. Et c’est bien le problème. On se demande parfois si tout n’est 
pas fait pour favoriser justement ce mode de recrutement au détriment des fonctionnaires. 
D’ailleurs, nous avons rappelé à Tomasz Blanc que nous n’étions pas dupes et que la volonté déjà 
depuis longtemps était de faire table rase du statut de la Fonction Publique dont le recrutement par 
concours est un des piliers.

Nous resterons attentifs à ces sujets, en particuliers dans les implications qu’ils pourraient avoir sur 
la santé de nos collègues les plus impactés. La prochaine réunion de la Formation Spécialisée du 
CSAL sera sans doute l’occasion de faire un point.
Nous ne manquerons pas de faire remonter nos observations à M. Tomasz Blanc via nos bureaux 
nationaux, étant convaincu qu’il sera attentif à nos remontées.

Pour Force Ouvrière : Christian GERLE
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